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INSTITUTO ELECTORA DE QUEREÉTARO 
 

CON EL IEQ, ARMONÍA: IFE 
Por Aimée Pacheco 
En Querétaro hay una excelente coordinación con los órganos electorales local y federal, indicó la Vocal 
Ejecutiva del IFE, Ana Lilia Pérez Mendoza, ante la propuesta surgida en el “Pacto Por México”, para eliminar 
los institutos electorales locales, y crear un Instituto Nacional de Elecciones. Dijo que quienes legislan y 
deciden en ese aspecto son os partidos políticos a través de sus diputados y sus senadores, y explicó que la 
propuesta es que sea ese instituto nacional el que se encargue de organizar los procesos electorales locales y 
federales. “Nos parece que a las instituciones electorales, nos corresponde permanecer atentos a ver por 
dónde va el análisis, el estudio, y si en un momento determinado, como institución, somos requeridos por los 
partidos políticos, senadores, diputados, para dar nuestra opinión sobre la viabilidad o no de un organismo, 
es en ese tenor en donde tenemos que emitir una opinión”. Consideró que cada proyecto implica sus pros y 
sus contras, sin embargo en el caso de Querétaro, el IFE y el IEQ están conviviendo de manera armónica a 
través de la firma de convenios de apoyo y colaboración. (DQ p. 4) 
 
PRESENTAN REVISTA MEXICANA ELECTORAL 
Por Redacción 
Se llevó a cabo la presentación de los tomos 1,2 y 3 de la Revista Mexicana de Derecho Electoral producida 
por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, dirigida por el Doctor César Astudillo, el cual es un 
Centro de Investigación de Derecho prestigiado a nivel nacional e internacional. El Diputado Apolinar 
Casillas Gutiérrez, presidente de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales, 
fue el encargado de presentar el número uno ante los asistentes que se dieron cita en la Casa Legislativa. 
“Esta Revista busca constituirse como un espacio para la reflexión y postulación de ideas en torno a las 
instituciones de la democracia representativa, las reglas, procedimientos y los derechos fundamentales de 
naturaleza político – electoral desde una simple perspectiva nacional, internacional y local”, dijo el diputado 
del PARTIDO Acción Nacional (PAN). Casillas Gutiérrez reconoció el trabajo desarrollado por los 
investigadores que participan en la creación del contenido de esta revista que denominó de suma 
importancia para los políticos, abogados, estudiosos de derecho institucional y para los ciudadanos en 
general que busquen conocer más allá de lo que establecen las normas electorales. (AM p. 4) 
 
PARTIDOS DECIDIRÁN SI FUNDAN INSTITUTO: IEQ 
Por Norma Ayala 
La presidenta del Instituto Federal Electoral (IFE) en Querétaro, Ana Lilia Pérez Mendoza, aseguró que la 
creación de un Instituto Nacional Electoral, está en manos únicamente de las tres fuerzas políticas que 
propusieron este proyecto (PRI, PAN, PRD) y esperan al resultado que arrojen estos entes políticos. Sin 
embargo, la funcionaria destacó que en la entidad, tanto el IFE como el IEQ llevan una relación armónica y 
coordinada, la cual se ha mantenido con la firma de acuerdos entre ambas instituciones, por lo que ninguno 
es menor o mejor que la otra. “Quienes legislan, quienes deciden son los partidos políticos a través de sus 
diputados y senadores, me parece que a las instituciones electorales nos corresponde permanecer atentos a 
ver por dónde va el análisis, estudio y si en un momento determinado como institución somos requeridos 
por partidos políticos, senadores y diputados para dar nuestra opinión sobre la viabilidad o no de un 
organismo de esta envergadura, creo que es en ese tener en donde nosotros tenemos que emitir una 
opinión”. La consejera, aseveró que independientemente de que serán estos partidos, los diputados y 
senadores quienes aprueben esta propuesta, la creación de un órgano único de elecciones, tiene sus pros y 
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contras; sin embargo en el caso de la entidad queretana en donde conviven dos instituciones electorales (IEQ 
e IFE), estas siempre han dado muestras de una armonía, apoyándose uno del otro para la actividad que 
desarrollan. “Así lo hemos venido haciendo desde hace mucho tiempo, Querétaro es una entidad en donde 
por tradición las elecciones coinciden en la misma fecha, en cuanto a la jornada electoral, y aun con todas las 
nuevas atribuciones que el IFE puso en marcha por primera vez en el proceso electoral anterior, sobretodo 
la distribución de tiempo en radio y televisión me parece que la coordinación fue exitosa y adecuada. Yo no 
creo que ninguna institución sea mejor que la otra para estos efectos, lo que yo creo es que debemos de ser 
producentes y esperar a que decidan los que tiene en su manos la decisión”. Reiteró que hasta el momento 
de lo único que se tiene conocimiento es que esta propuesta está en análisis de las 3 fuerzas políticas que lo 
propusieron, desconociendo si contendrá la misma estructura del IFE o se armará una nueva o también si se 
tomará en cuenta a la estructura de los estados, “no lo sé, a lo mejor sí, yo creo que podemos hacer una 
combinación de experiencia para crear una autoridad electoral nacional fortalecida desde ambos estados. En 
relación a si considera que las elecciones del estado son llevadas a cabo en razón del gobernante en turno, la 
presidente del IFE en Querétaro, se reservó su opinión, al destacar que lo que el organismo federal hace es 
encargarse de organizar y llevar a cabo las elecciones federales, como la elección de presidente, senadores, y 
diputados federales; mientras que el IEQ se encarga de la elección de gobernador, presidentes municipales, y 
diputados locales. “En Querétaro existe una extraordinaria coordinación entre ambos instituciones para 
efecto de la coordinación que nos debemos de brindar, sobretodo que las casillas se instalan en el mismo 
lugar y eso habla de que nos exige una coordinación adecuada”. (EU p. 4) 
 
DAN A CONOCER REVISTA 
Por Norma Ayala 
La Casa Legislativa fue sede para la presentación de la Revista Mexicana de Derecho Electoral, publicación 
organizada de manera conjunta por el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y la Comisión de Gobernación, 
Administración Pública y Asuntos Electorales de la 57 Legislatura, que preside Apolinar Casillas Gutiérrez. El 
legislador expresó que la publicación busca —como textualmente se establece en el primer número de la 
misma—: “constituirse en un espacio privilegiado para la exposición de reflexiones, posturas e ideas en 
torno a las instituciones de la democracia representativas. Los procedimientos, los derechos fundamentales 
desde una triple perspectiva: internacional, nacional y local”. De acuerdo al director de la Revista Mexicana 
de Derecho Electoral, César Astudillo, en el estado de Querétaro es necesario que los institutos electorales 
analicen diversos temas en esta materia. (EU p. 4) 
 
INSERCIÓN IEQ 
Se publica invitación a la Conferencia “Equidad de género, sus efectos y aplicación en el estado”, que será 
impartida por el Lic. Jorge Alcocer Villanueva, director de la Revista “Voz y Voto”, el día 8 de marzo, a las 
11:00 horas, en la Casa Legislativa. (N p.7 – DQ p.11) 
 
PRESENTAN DIPUTADOS LA REVISTA MEXICANA DE DERECHO ELECTORAL 
REALIZADA POR EL IIJ DE LA UNAM 
Por Noticias 
En la Casa Legislativa tuvo lugar la presentación de los primeros tres números de la Revista Mexicana de 
Derecho Electoral, que de manera conjunta organizaron el IEQ y la Comisión de Gobernación, Administración 
Pública y Asuntos Electorales de la LVII Legislatura del Estado, que preside el diputado Apolinar Casillas 
Gutiérrez. (N p.4) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
LOS PARTIDOS POLÍTICOS DEBEN SEGUIR FINANCIADOS CON RECURSOS PÚBLICOS 
Por Leticia Jaramillo 
El diputado Apolinar Casillas Gutiérrez se pronunció a favor de que los partidos políticos continúen 
recibiendo financiamiento del estado, ya que los recursos de la iniciativa privada implicarían un riesgo en 
términos de que se acerquen a las fronteras de la delincuencia organizada, a financiamiento ilícito. (N-
Síguelo p. 6) 
 
HAY ENTRE IFE  E IEQ CONVICENCIA ARMÓNICA 
Por Candhy Escalante 
Ana Lilia Pérez Mendoza, vocal ejecutiva del Instituto Federal Electoral en Querétaro aseguró que los 
órganos electorales en el estado cuentan con una convivencia armónica, por lo que estarán a la espera de lo 
que digan los actores indicados respecto a la posible desaparición  de los Institutos Electorales locales. (PA p. 
4) 

PARTIDOS POLÍTICOS 

 
PAN 

PROPONE PAN DESAPARECER PGJ 
Los legisladores quieren elegir al procurador 
Por Yoheme Pomares 
El grupo legislativo del Partido Acción Nacional se pronunció por la creación de una Fiscalía General del 
Estado, en lugar de la PGJ, lo que dará autonomía en cuanto a gestión de recursos y toma de decisiones. El 
coordinador de la bancada albiazul en la Cámara, Guillermo Vega Guerrero, explicó que la iniciativa busca 
cristalizar los objetivos del nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio, al permitir la transparencia de los 
procesos, la persecución eficaz del delito, la protección de las víctimas y la erradicación de la impunidad. “La 
autonomía del Ministerio Público es importante desde la óptica de Acción Nacional porque en la democracia, 
la persecución del delito ya no debe depender de los criterios políticos del Presidente o del Gobernador en 
turno”. “Asimismo, es importante destacar que materias de tanta importancia como la organización de la 
elecciones, la defensa de los Derechos Humanos y la fiscalización del gasto público, entre otras, ya han sido 
encomendadas a organismos autónomos, y nada impide hacer lo mismo con la función de investigar y 
perseguir el delito”, puntualizó. (C.p.2) 
 

 
PRI 

PRI SE ACTUALIZA: LANDEROS 
Por José Luis Rodríguez Palomares 
Con las reformas a sus estatutos se acabó “la sana distancia” entre el Presidente de la República y su partido; 
ahora habrá una distancia estrecha, institucional y respetuosa entre ambas instancias, sostuvo el dirigente 
tricolor electo en el Estado, Alonso Landeros Tejeida. Asimismo destacó que con la inclusión de las 
candidaturas independientes, el PRI podrá echar mano – más que de candidatos invencibles, de ciudadanos 
invencibles. En entrevista dijo que se acabaron las simulaciones en ese sentido (en la XXI Asamblea 
Nacional) “nos actualizamos de acuerdo a los estatutos a la exigencia de la sociedad, ya no hay una distancia, 
estrecha y respetuosa al incluir al Presidente dentro de los Consejeros… eso sucede en todo el mundo, por 
qué no había de suceder en México”. (DQ p.16) 
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MC 

ELIMINACIÓN DE FUERO ES UN ENGAÑO: AGUILERA 
Por Gustavo López 
Luego de que se aprobara en el Congreso de la Unión la eliminación del fuero a los funcionarios públicos, 
esto tras la iniciativa presentada por Marcos Aguilar, el regidor capitalino, José Luis Aguilera Rico, pidió que 
no se engañara a los mexicanos, ya que la figura no se eliminó, sino a decir de él se quitaron algunos 
procedimientos administrativos. “Tan existe que el Presidente sigue teniendo fuero en todas las causales; 
que se elimina, se elimina un procedimiento que era muy fácil someterlo a la Comisión Instructora. (C.p.8) 
 

 
NUEVA ALIANZA 

CRECE CONFIANZA EN PANAL: REGIDOR  
Por Redacción 
EL REGIDOR Roberto Ibarra Ángeles, aseguró que la confianza creciente de los ciudadanos en el Partido 
Nueva Alianza, se demuestra con las cifras de número de afiliados y activismo social que actualmente se 
ubica en mil personas que se han sumado a este instituto político, en el municipio de Corregidora. Dijo que 
nueva Alianza ha trabajado de manera ininterrumpida desde la pasad elección electoral, y que ahora la labor 
que se realiza el doble que antes para fortalecer al partido. (AM p. 5) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: TRABAJO DESIGUAL PARA LAS MUJERES 
Por  Laura Banda 
Querétaro, Qro.- En Querétaro nueve de cada diez mujeres mayores de 14 años de edad no sólo se han 
integrado a la actividad económica, sino además combinan esta labor con los quehaceres domésticos. En el 
marco del Día Internacional de la Mujer, y de acuerdo con datos del segundo trimestre de 2012 de la 
Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE ) del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), 
tres de cada cuatro mujeres ocupadas, esto es, el 75.4 por ciento tienen una relación de trabajo subordinada 
y remunerada, sin embargo el 41.9 por ciento de estas mismas trabajadoras no cuenta con acceso a servicios 
de salud. La tercera parte (34.6 por ciento) no cuenta con prestaciones y 41.4 por ciento labora sin tener un 
contrato escrito. La mayoría de las mujeres ocupadas desempeñan actividades en el sector terciario (ocho de 
cada diez), de las cuales, sobresale que dos de cada diez (24.6 por ciento) son comerciantes, 28.6 por ciento 
son trabajadoras en servicios personales y 16.5 por ciento oficinistas. (DQ principal) 
 
AM: SUMA ECONOMÍA 6 MESES DE FERENO 
Por Agencia Reforma 
Por sexto mes consecutivo, la economía mexicana se ubicó en diciembre en fase de desaceleración, debido a 
un freno en la actividad económica, en la actividad industrial, el consumo e importaciones totales, así como 
un incremento en la tasa de desocupación urbana, según información del Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (INEGI). El indicador coincidente, que refleja el estado general de la economía nacional, a través de 
seis componentes parciales, mostró en el último mes de 2012 una caída de 0.12 unidades, lo que ubica al 
índice en 100.21 puntos. De acuerdo con la interpretación que de éste fenómeno brinda la institución como 
el componente cíclico del indicador decrece, pero todavía se mantiene por arriba de su tendencia de largo 
plazo (100 unidades), se encuentra en la fase de desaceleración del ciclo económico. (AM principal) 
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N: FINANZAS SANAS: JC  
HAY ESPACIOS PARA MEJORAR 
Por Luis del Toro 
El gobernador José Calzada Rovirosa apuntó que la discusión de las deudas de estados y municipios deben 
derivar en la adopción de mejores prácticas en materia de deuda y en finanzas sanas para que a todo vayan 
bien y sentenció: en la República no hay temas ocultos ni prohibidos y en todos hay un espacio para mejorar. 
(N principal) 
 
PA: BRINDA EJÉRCITO SEGURIDAD TOTAL 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
Garantizar la seguridad interior y defender la integridad, la independencia y soberanía de la Nación son 
tareas irrenunciables de los soldados del país, explicó el general de brigada DEM Ángel Prior Valencia, 
comandante de la XVII Zona Militar a representantes de partidos políticos, universidades, colegios de 
profesionistas, Iglesia y medios de comunicación. En el marco del centenario del Ejército Mexicano, el 
representante de la Secretaría de la Defensa Nacional agradeció la alta valoración popular, de 78 por ciento 
según las últimas encuestas, como la institución más confiable, y refrendó el compromiso de mantener el 
apoyo y el resguardo de la población. Destacó Prior Valencia en la denominada Primera Reunión de Trabajo 
con Líderes y Formadores de Opinión e Integrantes de las Organizaciones de la Sociedad Civil, las actividades 
sustantivas de los militares, especialmente auxiliar a la población civil en caso de necesidades públicas, 
realizar acciones cívicas y obras sociales que tiendan al progreso y, por supuesto, prestar ayuda en casos de 
desastre. (PA principal) 
 
EU: EXIGEN ESCLARECER DESAPARICIONES 
Por Lorena Sandoval y Diego Rodríguez 
El pleno de la Cámara de Diputados federal aprobó emitir un exhorto al gobernador del estado, José Calzada 
Rovirosa, a fin de que se esclarezcan los presuntos secuestros y desapariciones ocurridas.También se le pide 
que conmine al titular de la Procuraduría General de Justicia en el estado (PGJ), Arsenio Durán Becerra, a 
cumplir e informar sobre cada uno de los casos denunciados con apego a la verdad. . (EU principal) 
 
C: LA FAMILIA, NUEVA REALIDAD  
Por Redacción 
Al recibir el nombramiento como Presidenta del Consejo Ciudadano Consultivo del Sistema Nacional para el 
Desarrollo Integral de la Familia (DIF), Angélica Rivera de Peña afirmó que la familia mexicana ha cambiado, 
por lo que en el DIF se atenderán las nuevas realidades. “Sabemos que no importa la forma de la familia, sino 
la calidad de la misma”, enunció, al sostener que además de los lazos de sangre, hay lazos de amor y 
solidaridad. Ante el presidente Enrique Peña Nieto, manifestó que la familia es el corazón que hace que 
México se mueva, al tiempo que enfatizó que el DIF trabajará como un gran equipo con cada estado y cada 
municipio del país, para que este organismo sea más cercano a la gente y alcance mejores resultados. Indicó 
que visitará cada una de las entidades para buscar soluciones en materia de asistencia social a través de la 
comunicación directa, y de un diálogo constructivo y creativo con madres, padres, niños, jóvenes y abuelos.. 
(C principal) 
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PODER LEGISLATIVO 
 

ABRIRÁN DISCUSIÓN LOCAL PARA DESAPARECER FUERO 
Por Aimée Pacheco 
Querétaro, Qro.- La legislatura local podrá comenzar a legislar sobre la desaparición del fuero, sin embargo, 
la ley que resulte deberá estar en sintonía con lo aprobado a nivel federal, dijo el diputado Braulio Guerra 
Urbiola, presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura local. "La iniciativa federal que ahora se discutirá 
en el Senado de la República, contiene una disposición expresa en el sentido de que las constituciones y las 
disposiciones locales tengan que modificar sus normas para adaptarse a la constitución federal", explicó 
Guerra Urbiola quien hizo un llamado a todas las fuerzas políticas a nutrir la iniciativa local para la 
desaparición del fuero. "El PRI comparte esta iniciativa que ya arrancó en el estado de Querétaro y estamos 
abiertos con las otras fuerzas políticas para nutrirla, para complementarla, para discutirla y mejorarla. Se 
busca que no haya privilegios ni se divida a los ciudadanos en los de primera y de segunda, estamos abiertos 
a que no descalifiquemos esta iniciativa histórica que marca un antes y un después en el tratamiento que se 
les da a los funcionarios públicos". (DQ p. 1) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

CELEBRA EJECUTIVO ESTATAL ELIMINACIÓN DEL FUERO  
Por Irán Hernández 
El gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, celebró que los legisladores federales hayan aprobado la 
eliminación del fuero, al reconocer que la aplicación de la Ley es igual para todos. “Me parece bien, me 
parece que es un paso adelante, se están abriendo temas que son importantes para la República, no debe de 
haber temas ocultos ni temas prohibidos, todo puede ser discutido siempre en cualquier tema”. Indicó que 
anteriormente había externado su opinión acerca de esta propuesta, la cual tiene el objetivo principalmente 
de que los servidores públicos acaten la Ley y no utilicen el pretexto del fuero para evitar procesos penales si 
cometieron algún delito. Consideró viable que se haya aprobado esta iniciativa y añadió que es un avance en 
materia de igualdad, además de que comprometerá más a los servidores públicos con el respeto del cargo 
que desempeñen. Reconoció que los políticos ya no tendrán privilegios, por lo cual mencionó que con esta 
medida el país avanza un paso más. “Siempre hay terreno para mejorar”, concluyó el mandatario estatal. 
(C.p.8) 
 

MUNICIPIOS 
 

DEUDAS DE PANISTAS AHOGAN A MUNICIPIOS  
Por Aimée Pacheco 
Querétaro, Qro.- "Los municipios están ahogados", advirtió el diputado Gerardo Sánchez, presidente de la 
Comisión de Hacienda de la Legislatura local, al destacar que hoy se sufren las secuelas por los 500 millones 
de pesos que pidió prestados en su momento el exalcalde de Querétaro, Armando Rivera Castillejos, los 440 
millones con los que Manuel González Valle siguió creciendo la deuda y los 400 millones de pesos que pidió 
el expresidente municipal Francisco Domínguez Servién en la pasada administración, así como el caso de San 
Juan del Río, donde Jorge Rivadeneyra adquirió un endeudamiento por 135 millones de pesos. Hizo un 
llamado a quienes están frente a una administración municipal para que busquen innovación en el tema 
tributario y frenar la cobertura de los compromisos municipales a través de empréstitos. "Hoy tenemos que 
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buscar otros esquemas de recaudación para poder solventar las necesidades de recaudación de todos los 
municipios. En aquellos casos en donde la justificación de un empréstito va debidamente respaldada por 
acciones en beneficio de toda la población, se podrá analizar cada caso particular". (DQ p.1) 
 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
Querétaro, Qro.- EJEMPLOS. ¡Y que les cae el Presidente! Gran sorpresa se llevaron vecinos del Centro 
cuando Roberto Loyola Vera los encontró, escoba en mano, barriendo sus pedazos de calle y banqueta y los 
abordó para felicitarlos. Prácticamente a diario el alcalde camina por la ciudad, pero ayer comenzó a 
entregar distintivos de Queretanos Ejemplares a quienes colaboran para conservarla bella. "Yo cuido mi 
Querétaro" se llama la campaña. TIC TAC. Más de lo esperado podría tardar la llegada de Juan José Ruiz a la 
dirigencia de CNOP, pues su actual líder, Alejandro de los Cobos, sigue sin tomar posesión en Capufe. Que es 
cosa de tiempo, dicen, pero ya algunos "cenopistas" temen "lo peor": que De los Cobos, se quede. (DQ p.1) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
xQuerétaro, Qro.- Antonio Zapata Guerrero, alcalde por segunda vez del municipio de Corregidora, es una 
especie de mesías tropicalizado a El Pueblito. Es duro en el tema de los casinos, pero más enérgico al decir: 
"yo así lo encontré"; es mejor comprar patrullas blindadas que normales, es mejor echarle la culpa al 
anterior qué tapar los baches que inundan Corregidora, es mejor actuar como predicador que como 
gobernante. Hace algunos años descubrió el agua tibia con el modelo de "Policía Comunitaria" que fue tan 
bueno que ningún predecesor panista lo implementó, ahora viene de regreso, pero recargado y es que lo 
piensa exportar a todo el país. Regidores como Miguel Ramírez califican a la administración como la tierra de 
las simulaciones. "Simulamos beneficios para la sociedad, simulamos transparencia" y al final de cuentas se 
simula lo que se puede. Las siguientes cuatro administraciones del Municipio de Corregidora tendrán que 
acostumbrase (si lo autorizan diputados) a pagar un crédito de más de 120 millones de pesos que la 
administración municipal pretende, dizque para tapar los boquetes y herencias de la reciente administración 
desastrosa de Carmelo Mendieta. Es más, se burló de los priistas en su cara y le denominó al préstamo el 
"PRI Carmelo" y los tricolores se quedaron calladitos. Y no era por defender a exedil, sino por la institución 
que anda de cumpleaños. El Municipio de Corregidora en Querétaro es uno de los que experimenta mayor 
crecimiento en el país y necesita de decisiones inmediatas y pensadas a toda conciencia, no de ocurrencias 
mesiánicas que cada vez más seguido tiene el Presidente Municipal, al que alguien por increíble que parezca 
ya le vendió la idea de que puede ser candidato de su partido al gobierno de Querétaro y en una de esas 
gobernador. Los resultados que vengan próximamente en el Municipio de Corregidora esperemos que 
desmientan lo aquí opinado; en tanto un hermanamiento de la administración de Zapata con el redentor de 
Macuspana no sería extraña. DE REBOTE La toma de protesta del dirigente tricolor Alonso Landeros Tejeida 
promete ser al puro estilo priista que se perdió en los últimos años. Los protagonistas serán los militantes y 
la mismísima Marcha de Zacatecas no podrá faltar.  adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ p.1) 
 
 
 
 

mailto:adanolverar@yahoo.com.mx�
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COLUMNA “PLAZA DE ARMAS” 
Por Sergio Arturo Venegas Alarcón 
Contrafuego.- Renueva Landeros Comité del PRI. Reunirá Sandra a las trabajadoras. Diálogo de Loyola con 
estudiantes. Anaya rinde hoy su primer informe. Abre Prior Zona Militar a sociedad civil. Blindados. 
Garantizar la seguridad interior y defender la integridad, la independencia y soberanía de la Nación son 
tareas irrenunciables de los soldados del país, explicó el general de brigada DEM Ángel Prior Valencia, 
comandante de la XVII Zona Militar a representantes de partidos políticos, universidades, colegios de 
profesionistas, Iglesia y medios de comunicación. En el marco del centenario del Ejército Mexicano, el 
representante de la Secretaría de la Defensa Nacional agradeció la alta valoración popular, de 78 por ciento 
según las últimas encuestas, como la institución más confiable, y refrendó el compromiso de mantener el 
apoyo y el resguardo de la población. Destacó Prior Valencia entre las actividades sustantivas de los 
militares auxiliar a la población civil en caso de necesidades públicas, realizar acciones cívicas y obras 
sociales que tiendan al progreso y, por supuesto, prestar ayuda en casos de desastre. En el inédito encuentro, 
denominado Primera Reunión de Trabajo con Líderes y Formadores de Opinión e Integrantes de las 
Organizaciones de la Sociedad Civil, en las instalaciones del 4/o Regimiento Blindado de Reconocimiento, el 
comandante de la XVII Zona Militar, hizo una amplia exposición de los principales temas: Plan DN-III-E, Ley 
Federal de Armas de fuego y Explosivos, Equidad de Género, Derechos Humanos, Canje de Armas, Denuncia 
Ciudadana, Sistema Educativo Militar, Industria Militar y Ecología. A la cita asistieron (entre otros) la 
presidenta de las Mujeres Empresarias, Rosa María Ríos; el dirigente estatal del PAN, José Báez Guerrero; el 
vocero de la Iglesia católica, Saúl Ragoitia; el nuevo líder de la Cámara de la Industria de la Construcción, 
Alejandro Cabrera Sigler; el presidente de los industriales de San Juan del Río, Armando Sinecio; la directora 
de Radio y TV de Querétaro, Mónica Ramírez;  la titular de la IAP Formación Integral de la Mujer, maestra 
María Teresa Duarte Belloc y el diputado del PRI Juan Guevara Moreno, entre otros. Todos ellos escucharon 
las exposiciones, conocieron el sofisticado equipamiento militar de que se dispone, disfrutaron de un 
espléndido desayuno e hicieron preguntas al general Ángel Prior Valencia y, al final, agradecieron el haber 
sido convocados a esta singular reunión de la que no se tenía antecedente en Querétaro. 
Entre las inquietudes que se expresaron llamó la atención la de un representante del Colegio de Abogados, 
de apellido Bárcenas, que cuestionó la lucha del Ejército contra el crimen organizado. Fue entonces cuando 
el comandante recordó la alta calificación social del Ejército, como la institución mejor valorada de México y 
subrayó que no hay ninguna queja por violación a los derechos humanos en los organismos locales, 
nacionales o internacionales. ¿Van a seguir en las calles, preguntó el licenciado en Derecho? -Vamos a seguir 
ahí, porque así nos lo ha ordenado el señor Presidente de la República. En las mismas actividades y en apoyo 
a la seguridad pública y el resguardo de la población, puntualizó el comandante Prior. Finalmente y aunque 
ya parece un lugar común recordó las condiciones excepcionales de Querétaro como un estado seguro y 
pacífico. Este columnista, que comenzó a cubrir las informaciones de la XVII Zona Militar hace 40 años, 
siendo comandante el general Kampfer Lazalde, luego con el también general Echánove del Castillo y 
muchos otros, no había visto nunca esta apertura de las Fuerzas Armadas hacia la sociedad civil y sus medios 
de comunicación. Nuevos tiempos. TRINCHERA.- Nuevo comité. A punto de rendir protesta Alonso 
Landeros Tejeida como presidente del Comité Directivo Estatal del PRI –este sábado en las canchas del 
Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez- han comenzado a conocerse los nombres de algunos de sus principales 
colaboradores. Además de Isabel Aguilar, secretaria general electa y de su eterno secretario particular Esaú 
Sigala Gómez, este columnista está en condiciones de adelantarle a los otros principales. Daniel Trejo Trejo, 
ex alcalde de Ezequiel Montes, secretario de Operación Política. Belén Ledesma, ex presidente de San 
Joaquín, secretario de gestión social. Héctor González, secretario de Organización. Francisco Hernández 
Velasco, secretario de Acción Electoral. Víctor Barrera, director jurídico. Edgar Arteaga, coordinador de 
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Comunicación Social. Que están privilegiando lealtad, operación y militancia, asegura Landeros Tejeida. Al 
acto, que reunirá entre 8 mil a 10 mil priístas, asistirán el gobernador José Calzada Rovirosa y el dirigente 
nacional del PRI, César Camacho Quiroz. La tarea de Alonso será reestructurar al partido y afinarlo para la 
contienda del 2015, en donde se juegan el Gobierno Estatal, los 18 ayuntamientos, 25 diputaciones locales y 
cuatro federales. Y, al final, conservar lo ganado, recuperar lo perdido y ampliar las posiciones. 
La rifa del tigre. CABO DE CUARTO.- Mujeres. Sandra Albarrán de Calzada reunirá mañana a las 
trabajadoras del gobierno estatal para rendirles homenaje en el Día Internacional de la Mujer, con la 
participación de la Premio Nobel Rigoberta Menchú. Lo interesante del asunto es que los funcionarios 
tendrán que arreglárselas, juar juar, sin sus eficientes colaboradoras, porque –con excepción de policías y 
otros servicios básicos- todas estarán con la presidenta estatal del DIF. Los señores secretarios gritarán: 
¡Cabo de cuarto, estoy desarmado! SITIO DE QUERÉTARO.- Futuro.  Ciudad con Futuro se llama el nuevo 
programa lanzado este miércoles por el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera. Para 
empezar se reunió con unos 500 jóvenes de la Universidad de Estudios Avanzados (Unea) para conocer sus 
inquietudes y demandas. Los estudiantes exigieron seguridad, oportunidades de empleo, mejora en el 
transporte público, becas para continuar sus estudios, mejores servicios básicos en zonas rezagadas y acabar 
con los abusos de las autoridades. Y Loyola va. CARRILLERA.- Madruguete. Continuando con su campaña 
como precandidato al Gobierno Estatal, digo como diputado federal, Ricardo Anaya Cortés rendirá su primer 
informe el próximo sábado al mediodía, en el Salón Cisne, del BBQ, colonia Arboledas. Le acompañará el 
coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional en San Lázaro, Luis Alberto Villarreal 
García. ¿Así o más claro? BALA DE PLATA.- Nuevo líder.  Asume hoy como presidente de los Industriales de 
San Juan del Río el ingeniero Armando Sinecio Leyva, con la presencia del gobernador José Calzada Rovirosa 
y representantes de los distintos sectores sociales, económicos y políticos de la entidad. A la 1:00 de la tarde 
en la Ex Hacienda de Galindo, hoy Hotel Fiesta Americana. De primera. BALA PERDIDA.- Cuota. Que para un 
cargo en el nuevo PRI, el hoy gerente jurídico de la CFE y aspirante a la candidatura, Jesús Rodríguez 
Hernández, impulsa a uno de los sujetos más nefastos del tricolor. ¡La perrash! Email: 
venegasalarcon@hotmail.com (PA p. 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS. 
Por Juan Antonio del Agua 
MANGANAS DE PANCHO.- Aún dará mucho de qué hablar el tema del Lienzo Charro, luego de las oscuras 
operaciones observadas por la ESFE en la cuenta pública de FRANCISCO DOMÍNGUEZ  SERVIÉN.  Y es que,  
según ha trascendido,  un grupo de empresarios interesados en comprar las instalaciones fue engañado por 
funcionarios en la pasada administración capitalina. De agua encharcada, no tomes nada. (PA p. 1) 
 
TRAS LA VERDAD  
ALIANZAS ELECTORALES SIN RUMBO POLÍTICO 
Para este año de 2013, habrá elecciones estatales y municipales en a14 Estados, el próximo 7 de julio y están 
en juego 441 diputaciones locales y 1348 ayuntamientos. Una vez más, ante la clara impotencia de obtener 
triunfos en las urnas por sí solos, se une la derecha con la izquierda para buscar el poder por el poder sin un 
claro rumbo político. Los problemas iniciaron hace algunos días y la cascada de inconformidades legales se 
ha venir y de todo empiezan a culpar a su enemigo político, el PRI. Que si la redistritación en Quintana Roo o 
el impedimento de formalizar el convenio electoral en Veracruz que fura avalado por el Tribunal de esa 
entidad federativa. Y le sigue la coalición en Baja California en donde está en juego la gubernatura. 
Precisamente Gustavo Madero, hacía el pasado mes de febrero un llamado para que militantes y pre 
candidatos a los procesos internos se pongan “a trabajar”, aseverando que la alianza entre el PAN y el PRD se 
sostiene en Baja California, pese a cualquier diferencia. Agregaba que: “Tenemos mucha confianza en que se 
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van a tener buenos resultados electorales, por la potencia de la alianza”, dado que van en coalición con los 
partidos PRD, Nueva Alianza (Panal) y Estatal de Baja California (PEBC). Vamos, todos contra el PRI. De ese 
tamaño sigue siendo el temor de los contrarios por no poder ganar una elección los poseedores de las 
ideologías contrarias (izquierda y derecha); a pesar de ello se ven obligados a sumar esfuerzos, aunque no 
piensen ni actúen igual, solo bajo la consigna de que no gane el PRI. Después de la derrota electoral que 
sufrieran el PAN y los partidos de izquierda (ahora más divididos con MoReNa) en las elecciones del 1 de 
julio de 2012, tanto en la elección presidencial como en la mayoría de los demás cargos de elección popular 
federales y locales, están ciertos que yendo solos a la próxima elección les es casi imposible ganarle al PRI, de 
ahí los lloriqueos y quejas por que las cosas no se les han acomodado a conveniencia de sus intereses. Entre 
tanto, los partidos políticos más importantes como son el PAN y el PRI, se han dado a la tarea de reformar 
principios, estrategias y estatutos para estar en mejores condiciones de competitividad político electoral 
para las contiendas de este año y las que le siguen. Mientras esto sucede, el PRD sigue sumido en los 
problemas de la sustracción de militantes que se los lleva el partido que busca constituir AMLO; y Marcelo 
Ebrard Causaubon que urge al PRD para que adelante la elección de su dirigente para él quedar al frente y 
ser el candidato del 2018 a la presidencia de la república. Ya no valen las ideologías, lo que cuenta para los 
dirigentes de los partidos políticos son los programas, la manera de hacer gobierno, por eso les resulta 
cómodo y fácil sus convenios de coalición lectoral, incluso llaman a candidatos que no forman parte de los 
instituto políticos aliancistas. Una vez obtenido el triunfo electoral, como lo han demostrado en varios 
Estados, simplemente se reparten cargos públicos y asunto arreglado. Tamaulipas, Coahuila, Veracruz, 
Puebla, Oaxaca, Durango, Aguascalientes, Tlaxcala, Zacatecas, Chihuahua, Hidalgo, Sinaloa, Baja California y 
Quintana Roo, son los Estados en los que ya de desarrollan los procesos electorales y elegirán a un 
gobernador, 441 diputados por ambos principios y 1348 ayuntamientos. Laboratorios que trabajan para 
probar una vez más, si les es posible ganarle al poderoso PRI (en alianzas lastimeras) al que muchos 
auguraban la muerte. Por su parte el PRI ya suma todas sus fuerzas político electoral para obtener el mayor 
número de triunfos electorales. Hoy cuenta además con el poder del gobierno federal que le permitirá, de 
acuerdo a los resultados que este vaya dando, augurar más triunfos. Y es que, lo que el pueblo de México 
reclama son mejores condiciones de vida y gobernabilidad y en la medida en que esto suceda, seguramente 
mejores serán los resultados electorales, trátese de elecciones municipales, estatales o federales. Felipe 
Calderón dio la muestra, la ciudadanía tan ya no quería saber más del PAN que lanzó al tercer lugar de las 
preferencias a su partido. Esto deben entenderlo todos aquellos que gobiernan o bien ostentan un cargo 
administrativo. Si hacen un buen gobierno, hay mejores probabilidades de triunfo, de lo contrario 
sobreviene la derrota electoral. Así de sencilla es la fórmula. (C.p.7) 
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